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México D.F., a 4 de marzo de 2008. 
 
Diputado Cristián Castaño Contreras. 
Vicepresidente de la Mesa Directiva. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- … de la Mesa Directiva para esta propuesta que hacía el 
Presidente Calderón de intervenir en el conflicto trilateral.  
 
RESPUESTA.- México tiene una tradición muy importante de 
mediación en conflictos armados, especialmente en la zona 
centroamericana; ustedes recordarán la intervención que por 
medios diplomáticos nuestro gobierno tuvo en el conflicto del 
gobierno de El Salvador con el Frente Farabundo Martí para la 
Liberación Nacional, entre otras circunstancias.  
 
Creo que se recupera una tradición muy importante del gobierno 
de mediar en este tipo de conflictos, no solamente de hacer un 
llamado a la paz, sino de poner los medios y las circunstancias 
necesarias para que haya un buen entendimiento.  
 
A nadie le conviene un conflicto como el que se pudiera estar 
avizorando en la región, no es un conflicto a una región ajena a la 
nuestra, forma parte fundamental del contexto latinoamericano; 
México ha refrendado su intención latinoamericanista y por eso yo 
creo que hay que reconocer esta intención, esta primera buena 
voluntad del Presidente de ofrecerse como mediador, siempre y 
cuando, evidentemente, las partes así lo acepten, es importante.   
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PREGUNTA.- Hay legisladores que dicen que se está brincando las 
trancas el Presidente, al momento de no avisarle al Senado y 
ofrecerse como mediador.  
 
RESPUESTA.- Bueno, la política exterior del país que se lleva a 
través precisamente de la cancillería de manera delegada por el 
Presidente de la República, que es el primer representante del 
país en el contexto internacional, le da estas atribuciones para 
hacer un ofrecimiento, insisto, de buena fe, de buena voluntad 
que debe de ser bien visto, por supuesto respaldado por muchos 
de nosotros que, como lo decía, recupera una tradición de nuestro 
país de ser un buen componedor.  
 
Un buen componedor en este tipo de conflictos, que a nadie le 
conviene este tipo de controversias que van  más allá de lo 
discursivo, que pretendieran o parece ser, se dibujan de una 
manera en la que pudiera haber un conflicto bélico, por eso es 
importante lo que ha dicho el Presidente. 
 
PREGUNTA.- Está muy candente la situación en Sudamérica, ¿no se 
pone en riesgo la diplomacia mexicana?, sobre todo porque hay 
guerrillas y ya tres estados en conflicto.  
 
RESPUESTA.- Yo creo que el cuidado que ha tenido el Presidente 
de no tomar parte en este conflicto, si  no más bien de ofrecerse 
como buen componedor para utilizar todos los medios, la 
experiencia, tenemos un servicio exterior, hay que reconocerlo, 
con una amplia experiencia y por eso mismo pues yo creo que la 
oferta que ha hecho el Presidente es positiva.  
 
PREGUNTA.- Respecto a esta situación de Mouriño, que se pretende 
hacer una comisión especial, ¿cuál es su opinión? 
 
RESPUESTA.- Bueno, el artículo 93 constitucional establece las 
atribuciones para que una cuarta parte de la Cámara pudiera 
formar una Comisión de investigación a organismos 
descentralizados o empresas de participación estatal mayoritaria.  
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Si se funda en ello, yo creo que hay una opinión dividida de 
algunos compañeros, pero el propio secretario ha ofrecido total 
transparencia en este tema y nosotros respaldaremos esta 
intención de ser totalmente transparentes.  
 
PREGUNTA.- En esta reunión que va a tener Felipe Calderón con  
países de Centroamérica, ¿sería necesario también hacerle un 
llamado a Estados Unidos para que no meta su cuchara? 
 
RESPUESTA.- Mira, más que hacer un llamado a que no intervenga 
cierto actor, más bien tomar el liderazgo y que sean los propios 
latinoamericanos y los integrantes de la región los que resuelvan 
este conflicto.  
 
Es un conflicto de países hermanos, que apreciamos mucho a los 
pueblos que representan estos mandatarios que han entrado en 
conflicto y por eso mismo la intención del Presidente de ser un 
bueno componedor  es respaldada por muchos legisladores. 
 
PREGUNTA.- Pero, detrás de esto se ve evidentemente la mano de 
Estados Unidos. 
 
RESPUESTA.- Yo creo que Estados Unidos sabrá de manera 
prudente hasta dónde intervenir, por lo pronto el liderazgo que  
se ha tomado en esta materia, de que sea un país latinoamericano 
el que ofrece las herramientas y los instrumentos para resolver el 
conflicto por vías pacíficas es un buen gesto, es un sello 
latinoamericano.   
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


